
展会名称：2013 年 第 四 届 中 东

（迪拜）中国家居品牌博览会

展会时间：12 月 3 日至 5 日

展会地点：迪拜世界贸易中心

展会介绍：迪 拜 是 中 东 的 贸 易

中心，市场辐射中东地区（年服装纺

织 品 市 场 达 114 亿 美 元）、独 联 体 国

家 、印 度 次 大 陆 及 部 分 非 洲 国 家

等。经济主要依赖石油出口的中东

地 区，各 种 轻 工 类 商 品 基 本 依 靠 进

口，每 年 的 贸 易 总 额 达 2000 亿 美 元

之多。当地对纺织面料及纺织制品

每年的需求总额在 114 亿美元以上，

人均需求量为世界之最。对中国纺

织 服 装 企 业 来 说 是 一 个 巨 大 的 市

场 。 阿 联 酋 奉 行 自 由 贸 易 政 策，进

口 关 税 只 有 4% ，并 且 鼓 励 发 展 贸

易，进 口 的 大 量 产 品 转 口 至 海 湾 国

家、中 东 国 家、伊 朗、北 非、东 非、印

度 次 大 陆 。 近 年 来，我 国 与 阿 联 酋

贸 易 额 呈 大 幅 增 长 之 势，纺 织 品 配

额 取 消 后，世 界 纺 织 品 进 口 国 必 将

针对中国等出口大国展开新一轮攻

击 。 为 避 免 和 减 少 贸 易 摩 擦，通 过

出 口 中 国 纺 织 品 到 中 东，并 从 中 东

转到西亚、环地中海、东欧和非洲地

区，可 以 间 接 避 免 和 减 少 中 国 纺 织

品对这些地区国家市场带来的冲击

和压力。该展览对我国企业产品出

口中东等国际市场具有重要意义。

上 届 博 览 会 规 模 达 1.5 万 平 方

米，展位 600 个，产品超过 1.5 万种，规

模为 2011 年展会规模的 2.3 倍。展会

吸引了中东地区及美英法俄等来自

62 个国家的专业客商 6135 人，现场成

交额 1750 万美元，意向成交额 7530 万

美元，累计成交额 9280 万美元 。阿

联酋外贸部部长谢赫·卢布娜对展会

为中阿两国贸易所起到的积极作用

表 示 了 高 度 肯 定 。 DAILY CITY

NEWS、HOOA'A NEWS、新华社，凤

凰卫视等十几家媒体对展会进行了

详尽的报道。 （毛 雯）

本报讯 经过在上海紧张的预决

赛，2013“华孚杯·中国”色纺时尚设计

大赛决赛于近日在北京举行。本 次

决赛评审团由著名设计师潘怡良领

衔率评审，包括香港知名设计师邓达

智、时尚买手杨荔、雅太实业有限公

司（美国帕森斯新学院大学的中国总

代表）合作创办人和执行董事 Helen

Liu，以 及 乔 丹 体 育 设 计 总 监 孟 宪 访

等各大休闲时尚品牌的知名设计师。

2013“ 华 孚 杯·中 国 ”色 纺 时 尚

设 计 大 赛 以“ 新 色 纺 新 时 尚 ”为 主

题 ，选 华 孚 最 具 设 计 创 意 的 系 列 纱

线为大赛指定用线，凸显新的规则、

风格和趋势。作为中国国际时装周

的 重 要 赛 事 之 一 ，本 届 大 赛 在 规 则

上 进 一 步 创 新 ，将 选 手 作 品 经 历 两

级 评 判 ，先 是 在 上 海 中 国 国 际 面 辅

料 博 览 会 上 进 行 预 决 赛 ，然 后 是 在

中 国 国 际 时 装 周 决 赛 ，大 赛 设 两 组

评 委 ，并 将 根 据 市 场 需 求 及 作 品 所

含 时 尚 元 素 的 多 少 等 实 行 淘 汰 制 。

大 赛 评 判 规 则 的 创 新 ，将 带 来 大 赛

作 品 创 新 力 的 巨 大 改 变 ，真 正 将 色

纺时尚推向市场。 （蔡晓介）

珠宝展安保服务给力 展商安心

近日，2013 中国国际珠宝展览会（以下

简 称 珠 宝 展）在 中 国 国 际 展 览 中 心 闭 幕。

据 了 解 ，本 届 展 会 展 览 面 积 达 5.8 万 平 方

米，展位 2700 多个，有来自美国、以色列、德

国、澳大利亚等 21 个国家和地区的 1310 家

展商参展。

记者注意到，组委会严把观众进场关，

有些没有带证件的观众只能失望而回。选

择这样严格的筛选程序是为了保证珠宝展

商们展品的安全。珠宝展安保负责人闫增

峰向《中国贸易报》记者介绍，珠宝展举办

这么多届以来，每届都是这样执行严格的

安检程序，这引起了记者的兴趣。如此大

型的珠宝展，在安保工作方面有哪些经验

可供其他展会借鉴？

组委会：严格把控安全风险

“请填写参观登记表，并出示身份证等

有效证件进场参观。”进入场馆时，记者看到

场外正在引导入场的组委会工作人员对观

众一遍遍说着。“我们两个人，但只带了一张

身份证，怎么办？”只听一位观众问，“麻烦您

到登记窗口签两张保证单再入场，谢谢合

作！”他们得到了这样的回答。

在安检处，不仅要检包，安检工作人员

会拿安检器检查每位观众身上是否带有可

疑物品。不像有些展会，安检就是摆设。

对于展会的安保问题，闫增峰指出：“我

负责珠宝展的安保工作已有多年，其实每个

展会上都有‘ 会虫’，如果说无一例小偷小

摸，如观众丢失现金等现象，那纯属吹牛，但

我保证不会出现展商贵重物品丢失情况。”

据闫增峰介绍，本届展会动用了巡警、

保安、便衣警察等至少 1000 多人，各区域都

设有摄像头，保证每个区域的安全。观众安

检按照机场安检程序实行“三开”原则——

开包、开兜、开瓶。严格把控消防、踩踏等问

题的发生，将可能发生事故风险控制在最低

级别。对于为展商提供的安保服务方面，他

们派专人紧盯展商展位，根据展品价值不

同、安全级别不同派遣人员。每家展商也都

有自己的安保人员。

对于其他细节，闫增峰不愿多说：“为防

止心术不正的人有空可钻，我们严格对安保

工作细节进行保密，不便更多透露。”

展商：我们信得过组委会

记者在展会现场看到，不少展商将珠

宝摆在展台外销售，据某珠宝展台一位胡

姓 负 责 人 介 绍，他 们 自 己 不 设 安 保 人 员，

他说：“ 我们每届都来参展，借助组委会的

安保服务，如果另外找安保人员无形中会

增加我们的参展成本，而且我们信得过组

委 会，我 们 展 台 从 没 出 过 安 全 问 题，也 从

未 听 说 过 参 展 其 他 企 业 有 被 偷 盗 的 情 况

发生。”

周大生珠宝股份有限公司的李姓员工

透露说，现场都有保安巡逻，而且很多处都

有摄像头，参加了这么多届珠宝展还从未有

展品出现过安全问题。展商会提前向珠宝

展组委会提交安保申请表等，因此对于珠宝

展来说展前准备工作非常重要。“我们公司

有专人负责展会展品的交接工作，而且展商

们不会将特别贵重的物品放在现场展示，每

天展会结束后展品都不会留在展位，都是早

上才拿出来重新摆放，这就无形中降低了风

险。”他表示。

在采访过程中，很多展商都坦陈安保

工作是他们的重中之重，不便向媒体透露

细节。
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■ 本报记者 郝昱

进入今年下半年，在海口西海岸，海南

国际会展中心似乎从未闲过，各种展会在这

里轮番上演、场面火爆。在海南国际会展中

心的会展活动安排表上，年内的会展预订已

排满，几乎每天都有展览和会议在这里举

行。记者获悉，近年来，海口的各种展会接

踵而来，从 2002 年的 7 个展会到 2011 年的

83 个，再到 2012 年的 205 个（含会议），海口

展会的数量和规模年平均以 30%的速度增

长，高于全国平均的 20%。

成为ICCA的王牌会员

海口市会展局日前已收到国际大会及会

议协会（以下简称 ICCA）的批复，正式成为其

会员。目前，已有北京、上海、广州、深圳、成

都等相关政府机构加入该国际组织。海口会

展局的成功加入，标志着海口会展业在通向

国际化道路上迈出了重要一步，将极大提高

该市在国际会展领域的影响力，提升海口在

国际会展界的知名度。国家会议中心总经理

刘海莹认为，海南办会好于办展，但举办会

议，一定要有行业特点，要有国际化，品牌化。

会展业资深人士王峰表示，成为 ICCA

的正式会员，对海口会展业的国际化意义非

凡，这将提升海口在国际会展界的知名度，进

一步增加海口与国际知名会议城市、会议机构

交流与学习的机会，吸引更多的国际性大会和

协会会议落户海口。同时，也给海口及海口会

展业提供了展现自我的国际性舞台。未来，海

口市会展局将在 ICCA 官方网站上进行会展

宣传推介，与同为 ICCA 会员的迪拜会奖局开

展学习交流，并组团参加今年 11 月份在上海

举办的 ICCA第五十二届年会。

海口市会展局局长吴家宏表示，会展经

济的作用可谓“牵一发而动全身”。会展活

动的火热，带动了海口旅游、商贸、物流、文

化、体育、地产等行业的发展，形成了相互促

进和并行发展的态势。进入今年下半年，海

口喜来登、香格里拉等多个酒店接待率节节

攀升，预订量也已达 70%以上。

把文化“活化”

“目前的海口会展业不仅仅呈现出展会

数量规模逐年增加，而且，展会发展重点已

经由数量提升转向质量的提升，办展质量越

来越高，规格和影响力明显增强，市场化专

业化国际化渐现，行业地位逐步确立。”海

口市会展局局长吴家宏表示。通过举办第

二十三届全国图书交易博览会、中国（海南）

海洋产业博览会、9+2 泛珠大会、冬交会等品

牌展会等会展界业内人士都能看到，海口的

办展条件不断成熟，质量和影响力也有所提

升。这印证了北京第二外国语学院教授、会

展研究中心主任刘大可的话——“海口会展

要多形式发展，利用自身优势，开发多种形式

的会议和展览，差异性发展，多业态发展。海

口可通过各类大小活动把文化‘活化’，文化和

旅游、会展结合出来，形成可观赏性，可娱乐性

的产品，才能吸引大伙儿到海口来。”刘大可对

记者表示，海南最大的优势是旅游资源。通过

会展跟旅游业发展相配合，用节庆、演出、展

览、会议等大会展概念，从多方面策划活动，有

助于把海口会展业和下游产业充分利用起来，

共同推进产业多种业态并行发展。

缺乏鲜明特点

尽管随着近几年的发展，海口市会展数

量和效益逐年增长，成为社会经济增长的新

亮点，但也出现了一些“不和谐”的声音。有

业内人士认为，海口的会展业缺乏特色，尽

管这里具备旅游、热带高效农业、海洋资源

等优势，但是特色并不明显，缺乏在全国叫

得响的品牌展会。而其他世界上著名的热

带海岛城市，比如独具风情的夏威夷、火辣

的巴厘岛、时尚的迪拜、浪漫的加勒比等等，

或以迤逦的风光，或以本土的文化，或以丰

富的旅游产品，开发出各具特色的会展业发

展模式，日益突出的国际性、休闲性、娱乐

性、大众性是这些热带海岛城市会展的鲜明

特点。中国会展经济研究会会长袁再青也

表示，海口发展会展要走差异化道路，不能

一味照搬别的城市成功的经验。他提议海

南特色可以从旅游、海洋、热带、绿色环保，

这些关键词中提炼出来，从而形成海南会展

业的发展特色。

北京第二外国语学院会展研究中心主

任刘大可则表示，海口虽然已具备举办高档

次会展的先进硬件设施，但是包括会展服务

提升和会展人才培养在内的软实力却还有

很大的提升空间。”海口要多将目光关注到

海口的会展业人才培训上，且要培养具备国

际化语言、视野和体验的会展人才，坚持学

历教育体系和在职教育体系结合，才能建设

符合当代会展业发展的人才队伍。

海口会展业规模增速30% 会展人才等软实力有待提升
■ 本报记者 静安

中国会展城市需定位

张凡会展微博：中国会展城市需

要定位，但是由市场定还是由政府定，

一直是问题。如，宁波这样的城市，会

展业发展已有多年，完全可以通过数

据分析、比较研究，并在征询业内外专

家意见基础上，凝聚共识，科学定位。

而现往往是政府乐喊概念性口号，且

一届长官一个调，惯于哗众取宠，难以

实事求是！

“连个收废品的都没有，更别说专业观众了！”近日，在北京饭店国际会展中心举办

的 2013 中国国际投资洽谈会上，一位不愿透露姓名的参展商这样告诉《中国贸易报》记

者，事实上，从开幕当天早上开始，就基本上没有观众了。大部分参展商也因此早早地

“收摊”离开了。

对于其中的缘由，上述参展商认为，本届洽谈会临时转移举办地点是重要的原因。

“我们早在半年前就报名参展了，当时说举办地点是中国国际贸易中心展厅。但在

布展时，才发现举办地点变了，换成了北京饭店国际会展中心。”该参展商说。

图为展会现场。 本报记者 雅然 摄影报道

2013华孚设计大赛
将色纺时尚推向市场
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